

Ermua sacará bonos de compra para impulsar el consumo en el comercio local

De momento, los comercios interesados en participar en la iniciativa, sean de la ACHE o no, deberán inscribirse antes del día 7 de mayo

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua pondrá en marcha bonos de compra para impulsar el comercio local. La administración ha firmado un convenio con la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua (ACHE) para poder llevar a cabo esta campaña, que cuenta con un presupuesto de 60.000 euros.

Será la propia ACHE la que gestione los bonos y los reparta en todos los establecimientos que quieran participar en la iniciativa. El objetivo es «mostrar el compromiso y el apoyo a nuestro tejido económico y social» explican desde fuentes municipales. Por ello, el Ayuntamiento de Ermua ha puesto en marcha una serie de medidas para paliar los efectos económicos de la pandemia en el comercio local, como la creación de estos bonos de compra.

La campaña se denomina '+10 euros', y la ciudadanía podrá adquirir bonos de compra de 20 euros que les permitirán gastar 30 euros en los comercios participantes en la iniciativa. Esos 10 euros se aportarán desde las arcas municipales.

Cada persona podrá obtener un máximo de dos bonos en cada comercio o establecimiento, y podrá hacer uso de ellos en pescaderías, carnicerías, zapaterías, tiendas de ropa, librerías, perfumerías, peluquerías y centros de estética, entre otros.



Las anteriores campañas de bonos del comercio local han sido apreciadas por la población. A. LASUEN.

Los establecimientos adheridos a la campaña mostrarán un cartel en sus escaparates o entradas. De esta forma, cuando los comercios vuelvan a abrir sus puertas, la clientela podrá beneficiarse de esta campaña.

Captación comercios

En este momento la campaña se encuentra en la fase de captación de comercios. Más adelante se informará sobre el modo de poder adquirir los bonos.

Todos los establecimientos que estén interesados en la campaña, estén asociados o no a la ACHE, pueden solicitar los bonos antes del día 7 de mayo en el correo electrónico: info@ermua-centrocomercial.com o llaman-

do al teléfono 661299274.

Los bonos comerciales siempre han sido en Ermua un incentivo muy apreciado y eficaz para animar a la compra en momentos puntuales, como en esta ocasión, en la que los comercios y establecimientos podrán abrir sus puertas en breve.

De esta forma, el Ayuntamiento apoya en la medida de lo posible la continuidad de los nego-

Cada persona podrá obtener un máximo de dos bonos en cada establecimiento que se inscriba en la campaña

cios y comercios minoristas de Ermua, y afianza la recuperación económica de la localidad.

Además, se pretende animar a la ciudadanía a realizar sus compras en el municipio en establecimientos minoristas, evitando la fuga a otras localidades o centros comerciales.

Destaca también en este ámbito la figura de la ACHE como punto de referencia y dinamización de diversas acciones a lo largo del año que inciden de forma muy positiva en el comercio local y en el desarrollo económico y social del municipio.

Para cualquier duda o cuestión sobre los bonos comerciales, se puede escribir un mensaje a la dirección 'pe@udalermua.net'.

El Ayuntamiento informa sobre el funcionamiento del portal Covid19Laguntzak

A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua anima a la población que lo requiera a consultar todas las ayudas sociales habilitadas durante la crisis sanitaria. Estas se recopilan en el portal #Covid19Laguntzak que recoge las prestaciones aprobadas por el Gobierno de España, Gobierno vasco y las Diputaciones Forales.

Este portal tiene como objetivo facilitar el acceso a toda la información sobre las ayudas sociales disponibles para hacer frente al impacto del virus Covid-19.

Se trata de un exhaustivo y completo buscador al que se puede acceder mediante la web del Gobierno vasco o por la dirección www.covid19laguntzak.eus.

El portal recopila información sobre todas las ayudas y prestaciones económicas de ámbito social que han surgido desde distintos niveles competenciales, para poder paliar los efectos negativos que está provocando la pandemia.

El buscador permite localizar, de manera rápida y sencilla, las prestaciones que se han activado en los ámbitos del desempleo, la reducción de ingresos, la vivienda, la conciliación o las necesidades y suministros básicos. El portal se actualiza gradualmente, y también permite consultar ayudas, prestaciones, moratorias y exenciones. Además, facilita también el enlace con el órgano gestor donde se puede solicitar la ayuda.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola Kalea, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Barandela (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).

Tres meses sin encontrar a Alberto y Joaquín en el vertedero de Zaldibar

Las familias de los dos trabajadores insisten en que recuperar sus cuerpos es primordial

JULIO ARRIETA

BILBAO. El 6 de febrero, este miércoles hará tres meses, el vertedero de la empresa Verter Recycling en Zaldibar reventó y miles de toneladas de residuos cayeron ladera abajo sepultando a dos trabajadores de la instalación, Alberto Sololuze y Joaquín Beltrán. La considerada como peor catástrofe medioambiental en la historia de Euskadi ha pasado a un segundo plano, por no decir que ha sido dejada de lado por la actualidad, a causa del coronavirus. Sin embargo, como bien saben y sufren las familias de las dos víctimas, los dos cuerpos siguen allí, a pesar de que el operativo de búsqueda trabaja día y buena parte de la noche para dar con ellos.

El incidente ocurrió hacia las cuatro de la tarde del jueves 6 de febrero. El vaso de la escombrera se rompió y los residuos que albergaba cayeron en dos direcciones, una hacia la AP-8 a su paso por el barrio de Eitzaga y otra hacia un caserío cercano, Eitzagaetxebarria. La primera cortó la autopista. La interrupción del tráfico fue la primera noticia que trascendió del accidente.

Pronto se supo que habían desaparecido dos trabajadores. Las labores para despejar la autopista se convirtieron en un rescate. Pero fueron interrumpidas esa misma noche, cuando se supo que en el vertedero, autorizado para recoger «residuos no peligrosos», había amianto depositado. La aparición de este material cancerígeno fue el inicio de una avalancha de noticias que llenó páginas y noticiarios en las siguientes semanas.

Se hizo público que el verte-



Dos excavadoras rastrillan un corte mientras un ertzaina graba la maniobra. IGNACIO PÉREZ

dero había sido sometido a inspecciones en las que se detectaron irregularidades. Se cuestionó la rigurosidad de esas inspecciones. Los trabajos de rescate sufrieron interrupciones porque los geólogos comprobaron que el terreno en el que se había desencadenado el derrumbe era inestable y un mal movimiento podía causar otra caída.

Las primeras mascarillas

Los vecinos de la zona, sobre todo los de Eitzaga, comenzaron a movilizarse y pedir responsabilidades, mientras desde el Gobierno vasco se anunciaba que retirar todos los residuos iba a costar «bastantes meses». Hubo un incendio y aparecieron las dioxinas y los furanos. Mucho antes de la llegada del coronavirus, los vecinos de Zaldibar, Ermua y Eibar empezaron a familiarizarse con las mascarillas.

El lehenakari compareció el 18 de febrero ante la Diputación Permanente del Parlamento vasco, en la que defendió la gestión



Recordatorio por los desaparecidos en el barrio de Eitzaga. I. PÉREZ



de la crisis, al tiempo que admitía y lamentaba los «errores» cometidos ante «una situación inédita». Las ruedas de prensa sobre el vertedero dejaron de ser

diarias y, por último, fueron sustituidas por boletines en los que regularmente se informa de los avances del operativo de desescombro y búsqueda, formado por

Se intensifica el cribado y vaciado de la zona B-1

Las noticias más recientes sobre el avance de los trabajos de búsqueda de los cuerpos de Alberto y Joaquín señalaban que las obras de estabilización del vertedero permiten «acometer con mayor intensidad las tareas de cribado y vaciado de material de la zona de búsqueda B-1». Es la zona que más probabilidades cuenta de albergar a los dos desaparecidos, pero también la que más dificultades de acceso y estabilización ha planteado. Abarca la parte más alta de la lengua de residuos que cayó hacia la autopista y que fue dividida en tres zonas de búsqueda. La inferior, la B-3, fue vaciada completamente de residuos a principios de marzo. También se sigue excavando en la B-2.

un centenar de personas. Pero la última noticia importante para las familias ha cumplido ya un mes: el 6 de abril se dio a conocer que había sido encontrado el coche de Alberto Sololuze, un hallazgo que hizo «recuperar la esperanza», según dijo entonces una pariente de Joaquín Beltrán.

La familia de Beltrán ha sido muy crítica con el Gobierno y su gestión del rescate, que ha considerado «un despropósito». Ahora «están desbordados y muy desanimados», según una fuente próxima. Lo que quieren «es que se trabaje y se trabaje bien». Lo que no quieren son «polémicas».

El desánimo también ha hecho mella en la familia de Alberto Sololuze. «Esto está siendo muy largo y muy duro», dice su sobrina, Helene Alberdi, que remarca que «nosotros no tenemos ninguna polémica con el Gobierno vasco. Lo más importante es que los saquen de ahí. Que sigan con la búsqueda, porque, la verdad, hasta que aparezca el cuerpo de Alberto no podremos cerrar este capítulo y tirar hacia delante. Lo primordial es que los saquen», repite. «Luego, en el proceso judicial, está claro que iremos hasta el final. No hay ninguna duda».



J. LLONA
Jesús Llona Badiola
ODONTOLOGÍA INTEGRAL

Empresa colaboradora de:



Licenciado en Odontología
Número de colegiado 866

Tu odontólogo responde
Cirugía guiada en implantes

CONSÚLTANOS

¿Qué es la cirugía guiada?
La cirugía guiada por ordenador para la colocación de implantes permite cambiar toda la dentadura en poco tiempo, sin apenas molestias.

¿Cómo se hace?
El proceso comienza con un escáner de la cavidad bucal para conocer la cantidad y calidad de hueso. Sobre esta radiografía se planifica el caso y se genera una plantilla quirúrgica personalizada que nos servirá para colocar los implantes sin abrir la encía.

DISEÑO DE SONRISAS

Sedación asistida por anestésista, para cualquier tipo de tratamiento dental que el paciente demande.

- Odontología General
- Implantología digital
- Estética Dental
- Ortodoncia
- PADI

R.P.S. 91/19



www.grupollona.es

ALGORTA - Ameztzi, 7 bajo. 944 600 100 RPS 94/18

BILBAO - Colón de Larreategui, 17 bajo. 944 232 300 RPS 95/18

SANTUTXU - Enrique Ibarreta, 6 bajo. 946 417 895 RPS 121/17